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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре начала свою работу Школа юных исследователей 
В Таймырском краеведческом музее дан старт уникальному проекту «Школа юных 

исследователей Таймыра», направленному на патриотическое воспитание молодежи через 
организацию серии мероприятий, связанных с исследовательской работой по тематике 
Великой Северной экспедиции. 

Участниками Школы стали более 70 юнармейцев из Дудинки, Караула, Диксона, Хатанги, 
а также поселков Усть-Порт и Носок. 

С напутственными словами во время конференции «Итоги Великой Северной 
экспедиции для государства» к собравшимся обратились глава Таймыра Евгений Вершинин, 
заместитель командующего Северным флотом вице-адмирал Олег Голубев и советник 
директора Заполярного филиала компании «Норникель» Светлана Рубашкина. 

«У ребят есть уникальный шанс погрузиться в то время, когда Север был действительно 
мало изучен, узнать имена тех людей, которые рисковали не только своим здоровьем, но и 
порой ценой своей жизни добывали те знания, которыми мы сегодня располагаем. Я 
надеюсь, что конференция пройдет в конструктивном диалоге, и ребята многое узнают, в том 
числе о своей малой Родине», - отметил руководитель территории Евгений Вершинин… 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке чествовали представителей среднего профессионального образования 

Второго октября в кинодосуговом центре «Арктика» состоялось праздничное 
мероприятие «Мы — вместе», посвященное Дню среднего профессионального образования. 
Название, выбранное Таймырским колледжем, не случайно: по инициативе учреждения, 
профессиональный праздник собрал представителей колледжей и техникумов северных 
территорий. 
 В числе почетных гостей с профессиональным праздником работников среднего 
профессионального образования поздравил глава городского поселения город Дудинка Юрий 
Гурин. Обращаясь к директору Таймырского колледжа Вере Николаевне Черкасовой, он 
отметил, что колледж сегодня активно развивается, создает новые направления подготовки и 
выпускает специалистов востребованных на территории специальностей. Глава пожелал 
учреждению не останавливаться на достигнутом, а студентом и выпускникам успешно 
реализовать себя в жизни. 

Слова благодарности в адрес педагогов и мастеров выразили выпускники учреждения 
заместитель директора таймырского Дома народного творчества Наталья Хабарова, 
специалист городского Центра народного творчества, руководитель молодежной ненецкой 
студии «Я вал» Дмитрий Кошкарев. В ходе торжества вспоминали руководителей и 
преподавателей системы профессионального образования, выдающихся выпускников разных 
лет, а также отметили значение патриотического воспитания в обучении студентов. 
 Концертные номера гостям праздника подарили творческие коллективы детско-
юношеского центра туризма и творчества «Юниор» и молодежная ненецкая студия «Я вал». 
 
Мастера Центра народного творчества стали лауреатами краевого конкурса 

Мастера городского Центра народного творчества приняли участие в первом этапе 
краевого конкурса народных умельцев «Мастера Красноярья», который проходит в 
муниципальных образованиях Красноярского края с мая по декабрь 2023 года. 
Организаторами конкурса являются Краевое государственное бюджетное учреждение 
культуры «Государственный центр народного творчества Красноярского края», органы 
управления культуры муниципальных образований Красноярского края. 

Зональный этап конкурса проходил в Норильской школе искусств. Более 60 работ на 
выставку представили мастера территории. Подведение итогов конкурса состоялось 15 
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сентября. В номинации: «Художественный текстиль и женское рукоделие» лауреатами 
конкурса стали Людмила Абдыкалыкова, Светлана Попова и Марианна Тетерина. 

Проведение второго этапа краевого конкурса народных умельцев «Мастера Красноярья» 
запланирован организаторами в 2024 году и пройдет в городе Красноярске. 

 
Подростки из Хантайского Озера обновили «Дворик детства» 

Подростки поселка Хантайское Озеро, участники городского конкурса молодежных 
проектов «Моя малая Родина», реализовали проект «Дворик детства». В рамках проекта 
ребята вместе со взрослыми обновили детскую площадку на территории своего поселка, чем 
продемонстрировали пример личного неравнодушия. 

Деревянная детская площадка была построена силами жителей поселка в 2011 году, 
чтобы сделать ее ярче и привлекательнее для малышей, а также защитить дерево от 
воздействия осадков, молодые люди разработали проект и направили его на конкурс. 

Идею молодежи поддержали и в поселке. Так, начальник территориального отдела 
администрации городского поселения город Дудинка в поселке Хантайское Озеро Инга 
Александровна Яроцкая и директор ТМК ОУ «Хантайская основная школа № 10» Василий 
Алексеевич Катыгинский предоставили необходимые материалы, а также помогли 
отремонтировать ограждения и некоторые игровые конструкции. 

«Наши ребята, вооружившись кисточками, банками с краской и хорошим настроением, 
потратили несколько дней, чтобы обновить детскую площадку. Дружными усилиями они 
вдохнули в нее новую жизнь, и потускневшие игровые элементы вновь засияли яркими 
красками, и она прослужит нам еще долгие годы», — отметила начальник территориального 
отдела в поселке Инга Яроцкая. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
NordStar объявила осеннюю распродажу авиабилетов 

Авиакомпания NordStar с 3 по 6 октября проводит осеннюю распродажу авиабилетов. У 
норильчан есть возможность купить билеты по сниженным ценам из Норильска в Москву, 
Сочи, Минеральные Воды, Санкт-Петербург, Новосибирск и другие города географии полетов 
NordStar. 
 Авиабилеты можно приобрести на даты полетов с 3 октября 2023 года по 30 марта 
2024 года (есть периоды исключения, связанные с большой загрузкой самолетов). Стоимость 
билетов на направлениях, участвующих в акции, по тарифу «Эконом Легко» составит:     
Норильск – Москва / Москва – Норильск – от 12 450 рублей, Норильск – Санкт-Петербург / 
Санкт-Петербург – Норильск – от 11 750 рублей, Норильск – Сочи / Сочи – Норильск – от 12 
950 рублей, Норильск – Новосибирск / Новосибирск – Норильск – от 10 250 рублей,     
Норильск – Минеральные Воды / Минеральные Воды – Норильск – от 12 550 рублей,     
Норильск – Екатеринбург / Екатеринбург – Норильск – от 11 750 рублей, Норильск – 
Екатеринбург – Волгоград / Волгоград – Екатеринбург – Норильск – от 16 250 рублей,     
Норильск – Москва – Сочи / Сочи – Москва – Норильск – от 18 450 рублей, Норильск – Москва 
– Махачкала / Махачкала – Москва – Норильск – от 17 950 рублей, Норильск – Самара / 
Самара – Норильск – тариф «Эконом Легко» от 11 850 рублей, Норильск – Уфа / Уфа – 
Норильск – тариф «Эконом Легко» от 12 250 рублей 

Стоимость билетов на других на правлениях – из Москвы, Красноярска, Абакана, 
Екатеринбурга, Кургана в Сочи, Махачкалу, Уфу, Санкт-Петербург, Волгоград, Минеральные 
Воды по тарифам «Эконом Выгодно» и «Эконом Легко» составит от 4000 до 7700 рублей в 
одном направлении, подробности акции можно узнать на официальном сайте NordStar в 
разделе «Специальные предложения». 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае впервые выявили коронавирусный штамм «Эрис» 
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В Красноярском крае впервые зафиксировали циркуляцию штамма коронавируса EG.5, 

или «Эрис». Об этом сообщил главный санитарный врач края Дмитрий Горяев. 
Он также отметил, что при этом значимых изменений в части тяжести заболевания 

коронавирусом с появлением данного штамма не ожидается. При заболевании также 
отмечаются головная боль, насморк, чихание, боль в горле, лихорадка. 

Роспотребнадзор регулярно проводит мониторинг циркуляции вирусов гриппа и штаммов 
COVID-19. Результаты последних исследований показали, что в этом сезоне вирусы гриппа 
на территории Красноярского края пока не выявлены. 

Напомним, в конце сентября глава Роспотребнадзора Анна Попова сообщила, что 
ведомство наблюдает рост заболеваемости COVID-19. По ее словам, отличительной чертой 
подъема заболеваемости этого сезона является небольшое количество госпитализаций. 

newslab 
 

Теплоход "Караганда" получил повреждения на Енисее в Туруханском районе 
Транспортная прокуратура проводит проверку законодательства о безопасности 

судоходства после аварии с теплоходом "Караганда" в Туруханском районе края. Об этом 
сообщили рассказали в Западно-Сибирской транспортной прокуратуре. 

По предварительным данным, 1 октября теплоход, следовавший из Дудинки в 
Красноярск, наткнулся на подводное препятствие и повредил корпус. Судно принадлежит АО 
"Енисейское речное пароходство", на нем перевозили неопасный груз. Причины и 
обстоятельства произошедшего устанавливаются. 

Северный край 
 

Красноярск занял первое место среди городов-миллионников по росту цен на готовое 
жилье. Стоит ли ждать снижения до нового года 

Красноярск занял первое место среди городов России, где за месяц больше всего 
подорожало вторичное жилье. Эксперты по недвижимости рассказали, как изменились цены 
на новостройки и вторичку с начала года и стоит ли ждать снижения цен до нового года. 

Спрос на готовые квартиры был довольно высок с начала года, что и спровоцировало 
подорожание, а в последний месяц цены поднялись из-за роста ключевой ставки — за месяц 
стоимость на готовое жилье в Красноярске поднялась на 3,4%. Следом идут Омск и 
Челябинск (+3,3%), Пермь (+3,2%), Краснодар и Волгоград (+3%), Казань и Москва (+2,8%), 
Екатеринбург (+2,4%). 

Таким образом, прошедший месяц стал рекордным по росту цен на готовые квартиры за 
год. По данным компании «Этажи», связано это прежде всего с увеличившимся спросом, что, 
в свою очередь, было спровоцировано поднятием ключевой ставки. Крупнейшие российские 
банки сохранили ипотечные ставки по кредитам от одного до трех месяцев. Поэтому спрос и 
общее количество сделок на вторичном рынке сохранятся на прежних высоких уровнях и в 
октябре. Однако в дальнейшем, вероятно, ситуация может измениться. 

Беспрецедентный рост сделок зафиксирован и на первичном рынке недвижимости — в 
сентябре рост заявок вырос на 8% по сравнению с августом, а заявки на льготную ипотеку 
выросли на 10%. Покупательскому ажиотажу на первичном рынке также способствовал рост 
ключевой ставки — спрос частично сместился на новостройки. И даже ухудшение условий 
ипотечного кредитования (рост минимального первоначального взноса до 20%) в итоге стало 
катализатором для увеличения спроса. Многие покупатели, опасаясь дальнейшего 
усложнения правил выдачи ипотеки, поспешили закрыть жилищный вопрос сейчас. 

— Объем предложения к октябрю по сравнению с июлем и августом 2023 года снизился 
на 20%. Из-за ажиотажного спроса ликвидный ассортимент существенно сократился за 
третий квартал этого года. Но пока действуют одобренные ипотеки по старым ставкам, объем 
предложения продолжает снижаться — девелоперы не успевают выводить новые проекты, — 
отмечает Елена Лалетина, заместитель директора компании «Этажи». 

По словам эксперта, сейчас сложно говорить о ценовой политике новых проектов, но в 
любом случае застройщики формируют ценообразование, исходя из текущей ситуации на 
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рынке, и следят за динамикой спроса. Так, по данным «Этажей», квадратный метр на рынке 
первичного жилья в среднем оценивается в 121 898 рублей за квадрат — с начала года цены 
поднялись на 10%. Дороже всего «квадрат» в Красноярске в двухкомнатных квартирах — 125 
392 рублей, такие варианты жилья, кстати, прибавили в цене за последние 9 месяцев сильнее 
всего — 14,2%. Следом идут однокомнатные со стоимостью квадратного метра в 123 399 
рублей — подорожали на 5,4%, а затем трешки — в них «метр» сейчас обходится 
покупателям в 116 904 рублей — прибавка за год составила 11%. То, что на первое место по 
росту цен вышли двухкомнатные квартиры — нестандартный тренд, традиционно впереди 
были однушки. 

— За последние несколько месяцев из-за дефицита реально ликвидных предложений 
скорость выбора объекта и принятия решения о его покупке на рынке первичного жилья 
выросла на треть, — рассказывает Елена Лалетина. 

— Новостройки оказались в более выгодной позиции на рынке относительно вторички 
благодаря действующим программам господдержки. Мы ожидаем перетекания не менее 15% 
спроса со вторичного жилья на новостройки. Конечно, это способствует дальнейшему росту 
цен. Плюс растет себестоимость строительства — главным образом из-за роста цен на 
топливо и самих строительных материалов. Всё это будет держать цены на высоких уровнях 
и в восходящем тренде, поэтому вряд ли стоит ждать снижения цен на новостройки. На 
вторичном рынке всё иначе, уже в следующем месяце возможно увеличение размера торга от 
собственников, мы уже видим небольшое охлаждение спроса на вторичку, — отметила Елена 
Лалетина. 

NGS24 
 

5. СМИ о России 
 

Шойгу рассказал о ситуации на передовой 
Активные действия российских войск значительно ослабили боевой потенциал ВСУ и 

нанесли противнику серьезный урон. Так положение дел в зоне спецоперации оценил сегодня 
министр обороны Сергей Шойгу. На селекторном совещании с руководящим составом 
Вооруженных сил он отметил, что на соледаро-бахмутском направлении атаки врага успешно 
отражены, а на запорожском провалились все его попытки прорвать нашу оборону. 

Министр подчеркнул: у Генштаба нет в планах дополнительной мобилизации, и причина 
этому – патриотическая позиция россиян, которые добровольно встают на защиту страны. 

Российская армия ведет активную оборону в зоне специальной военной операции. 
Контрнаступление ВСУ, и это признают почти все, успехов не добилось и, как отметил Сергей 
Шойгу, ослабило боевой потенциал противника. 

"Подразделения Южной группировки отразили все атаки на соледаро-бахмутском 
направлении. Особо отличились военнослужащие 4-й мотострелковой, 11-й десантно-
штурмовой и 17-й артиллерийской бригад. Провалились попытки противника прорвать нашу 
оборону в районах Вербового и Работино на запорожском направлении. Наши бойцы 
действуют смело и решительно, проявляя настоящий героизм", – заявил Шойгу. 

Умелые и героические действия не остаются незамеченными – только с 1 июня почетные 
наименования "гвардейские" присвоены 57 соединениям и воинским частям. Это значит, что 
их бойцы проявили мужество, отвагу и высокую подготовку. Этими же качествами отличаются 
и российские военные медики, чью работу на передовой министр обороны сегодня отметил 
особо. 

"Первая помощь на поле боя оказывается, как правило, в первые минуты после ранения. 
Благодаря оперативной помощи на поле боя, своевременной эвакуации и 
высокотехнологичной медицинской помощи более 98% раненых выписываются с 
выздоровлением", – добавил министр обороны. 

Не прекращается и поток добровольцев, желающих служить в действующей армии. 
Только за последний месяц контракт подписали 50 тысяч человек. А всего с начала года уже 
335 тысяч россиян пополнили войска. 
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"В Генеральном штабе планов по дополнительной мобилизации нет. 
Вооруженные силы располагают необходимым количеством военнослужащих для проведения 
специальной военной операции. Во многом этому способствует твердая патриотическая 
позиция наших граждан, которые активно пополняют ряды защитников Отечества", – отметил 
Шойгу. 

Особые, именные, подразделения активно формируют и российские регионы. От их 
властей военнослужащие получают отдельную денежную и социальную поддержку. Подобная 
работа активно идет в Чеченской Республике. 

"Особо хочу отметить Чеченскую Республику и лично ее главу Рамзана Ахматовича 
Кадырова. Всего в Республике сформированы три мотострелковых полка и три 
мотострелковых батальона. Достойно проявили себя в специальной военной операции 
подразделения под командованием Героя России Апти Алаудинова", – рассказал Шойгу. 

Продолжает свою работу и российский миротворческий контингент в Нагорном Карабахе. 
Его усилиями была организована эвакуация гражданских лиц, и тем самым спасены жизни. 

"При посредничестве российских миротворцев враждующим сторонам удалось 
договориться о полном прекращении огня. Из Нагорного Карабаха на территорию Армении 
организована эвакуация более 98 тысяч мирных жителей, в том числе около 32 тысяч детей", 
– подвел итог министр. 

Также миротворцы по Агдамскому и Лачинскому коридорам доставили почти 300 тонн 
гуманитарных грузов и оказали всем нуждающимся медицинскую помощь. 

Вести 
 

Путин обсудил с членами Совбеза РФ развитие Севера, в том числе Севморпути 
Участники оперативного совещания президента РФ Владимира Путина с постоянными 

членами Совета безопасности обсудили развитие северных территорий страны, в том числе 
Северного морского пути. 

"Мы поговорим сегодня о вопросах, связанных с развитием Севера. Это касается и 
Северного морского пути, континентального шельфа и некоторых других вопросов", - сказал 
Путин в начале совещания. 

Затем глава государства передал слово для доклада министру природных ресурсов 
Александру Козлову. 

INTERFAX.RU 
 

Рособрнадзор будет собирать сведения об учащихся для воинского учета 
Рособрнадзор будет собирать сведения для воинского учета об обучающихся в России 

гражданах и передавать их в государственный информационный ресурс. Соответствующее 
постановление правительства опубликовано на официальном портале правовой информации 
во вторник. 

"Сбор необходимых для ведения воинского учета сведений о гражданах, обучающихся в 
образовательных организациях высшего образования и научных организациях по очной 
форме обучения по имеющим государственную аккредитацию программам (...) и передачу 
указанных сведений в электронном виде в государственный информационный ресурс, 
содержащий сведения о гражданах, необходимые для актуализации документов воинского 
учета", - говорится в документе. 

Отмечается, что данная мера затронет тех, кто учится по программам среднего 
профессионального образования, бакалавриата, специалитета, магистратуры, программам 
ординатуры, ассистентуры-стажировки, программам подготовки научных и научно-
педагогических кадров в аспирантуре, а также о гражданах, обучающихся в 
общеобразовательных организациях и профессиональных образовательных организациях по 
очной форме обучения по имеющим государственную аккредитацию общеобразовательным 
программам и программам среднего профессионального образования. 

INTERFAX.RU 
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Матвиенко призвала перестать душить муниципалитеты неподъемными 
штрафами 

Надзорные органы должны прекратить душить муниципалитеты огромными штрафами и 
подходить к проверкам с умом. Об этом заявила спикер Совета Федерации Валентина 
Матвиенко на парламентских слушаниях по бюджету. Трансляция велась на странице 
верхней палаты во «ВКонтакте». 

Губернатор Ставропольского края Владимир Владимиров во время выступления на 
заседании рассказал, что на регион и муниципалитеты оказывается давление со стороны 
надзорных органов. По его словам, на 2024 г. власти края должны предусмотреть 27 млрд 
руб., чтобы удовлетворить все предписания. Таких денег, добавил Владимиров, у региона 
нет. Он отметил, что в некоторых муниципалитетах сумма наложенных штрафов в пять раз 
превышает их бюджеты. 

«Что касается контрольно-надзорных органов, то наложен мораторий на их проверки. Так 
они теперь с двойным упорством занялись проверкой муниципальных органов власти, начали 
их душить и накладывать опять финансовые обязательства, понимая, что и время не то, и 
денег-то нет», – отреагировала на выступление губернатора Матвиенко.  

Ранее по теме: Матвиенко предложила ввести поощрения регионам за высокие 
отчисления в госбюджет 

В пример она привела штраф Росприроднадзора в 18 млрд руб., который ведомство 
наложило на предприятие в Тыве. «Ну у кого-нибудь в голове есть вообще что-нибудь, кроме 
трухи?! Ну как это может быть? Там предприятие столько само не стоит. Значит, 
останавливается [производство], закрывается, безработица», – возмутилась спикер СФ. 

Матвиенко отметила, что это вечная тема, и призвала правительство держать ситуацию 
на контроле. 

В декабре 2022 г. спикер СФ уже обращала внимание на необходимость бороться с 
«проверочным зудом». По словам Матвиенко, контролирующие органы переключились с 
бизнеса на школы, детские сады и больницы. Она отметила, что «армия контролеров» начала 
штрафовать «с удвоенной энергией», и призвала надзорные органы «поумерить пыл». 

Ведомости 
 

Стало известно, почему увеличилось число россиян с зарплатой от 100 тысяч рублей 
Россиян с зарплатой от 100 тыс. рублей стало больше на 2 млн. Об этом пишет газета 

«Известия» со ссылкой на исследование FinExpertiza, которое было проведено на основе 
данных Росстата. 

Согласно исследованию, число работников крупных и средних предприятий с таким 
заработком увеличилось на 72% за два года, к апрелю 2023 года достигнув 4,88 млн. Это 
порядка 17,4% всех занятых, или примерно каждый шестой. В апреле 2021 года такой доход 
имели 2,84 млн работников крупных и средних предприятий. 

Как рассказала изданию профессор кафедры государственных и муниципальных 
финансов РЭУ им. Г.В. Плеханова Юлия Финогенова, рост зарплат наблюдается на фоне 
кадрового голода, который в настоящее время происходит в ряде отраслей, включая 
строительство, недвижимость, тяжелую промышленность, ИТ и розничную торговлю. По ее 
словам, так бизнес реагирует на потребность в скорейшем закрытии вакансий. Это особенно 
актуально для сферы военно-промышленного комплекса (ВПК). Локомотивом роста стало 
увеличение окладов в производствах, связанных с оборонными заказами, а также в смежных 
отраслях, заключила эксперт. 

А заведующая кафедрой государственного и муниципального управления Финансового 
университета при правительстве России Ольга Панина, чьи слова приводят «Известия», 
связала увеличение доходов работников с восстановлением экономики после кризисного 
периода, а также с ростом объемов государственных заказов. Кроме того, оказало влияние 
повышение минимального размера оплаты труда (МРОТ), добавила она. 

Ранее Росстат сообщил, что за первое полугодие 2023 года реальные зарплаты в России 
выросли на 7%, а в июне средняя зарплата достигла 76,5 тыс. рублей и превысила 
прошлогодний показатель на 14%. 
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До этого президент РФ Владимир Путин заявил, что с 1 января 2024 года в стране 
запланировано опережающее повышение МРОТ на 18,5%. 

Ранее Путин говорил, что реальная зарплата в России в этом году должна вырасти на 3-
5%. 

«Газета» 
 

Песков назвал «рудиментом прошлого» повышенное внимание к курсу доллара 
Доллар 3 октября впервые за полтора месяца стал дороже 100 руб. Песков призвал не 

беспокоиться по этому поводу, поскольку «нужно привыкать жить в рублевой зоне» и не 
зависеть от курса доллара, в том числе эмоционально 

Беспокоиться из-за ослабления рубля к доллару не стоит, заявил пресс-секретарь 
президента Дмитрий Песков, передает корреспондент РБК. 

«Чрезмерное внимание к курсу доллара, оно возможно с эмоциональной точки зрения, 
но скорее это рудименты прошлого все-таки. Нужно привыкать жить в рублевой зоне и не 
чувствовать себя столь зависимыми от курса доллара. Макроэкономическая стабильность 
полностью обеспечивается действиями и макрорегулятора, и правительства, поэтому здесь 
никаких оснований для беспокойства нет», — заверил он. 

Курс евро в последние дни превышал 104 руб., в течение 3 октября его цена варьируется 
в диапазоне 103–104 руб. 

Обе валюты растут в цене с конца прошлого месяца. Последний раз ЦБ устанавливал 
официальный курс доллара ниже 97 руб. 28 сентября. Евро дешевле 102 руб. последний раз 
был в тот же день. 

Значительные скачки курсов валют были зафиксированы в середине августа. Тогда 
официальный курс доллара на максимуме был 99,4 руб. (11 августа), евро на максимуме 
стоил 110,7 руб. 

На этом фоне Центробанк принял решение повысить ключевую ставку до 12%. В 
сентябре она выросла до 13%. При этом регулятор отмечал, что усиление внешних торговых 
и финансовых ограничений «может дополнительно ослабить спрос на товары российского 
экспорта и иметь проинфляционное влияние через динамику валютного курса». 

Власти также рассматривали возможность ввести ограничения на движение капитала, 
чтобы сдержать ослабевание рубля. Например, как сообщали Reuters и Bloomberg, 
обсуждалась идея Минфина обязать экспортеров продавать до 90% валютной выручки. 
Против этого возразил Центробанк: вне зависимости от того, насколько жестким будет 
контроль за движением капитала, «компании в конечном итоге найдут обходные пути», 
посчитал регулятор. 

РБК 
 

Россиян предупредили о новых правилах оплаты ЖКХ 
Доцент кафедры экономической политики и экономических измерений ГУУ Наталья 

Казанцева заявила, что с октября в России стали действовать новые правила оплаты ЖКХ. 
Об этом она рассказала в беседе с агентством «Прайм». 

Эксперт предупредила, что каждый месяц собственники оплачивают содержание и 
ремонт общей площади, что входит в коммунальные платежи. К дополнительным расходам 
способны привести недобросовестные действия самих жильцов. 

Согласно новым правилам в Гражданском кодексе, если по вине кого-то из 
собственников появились новые затраты на содержание общедомового имущества, то их 
будет оплачивать сам нарушитель, а не управляющая компания. Устанавливать личность 
виновников и разыскивать их намерены с помощью записей с камер видеонаблюдения и 
очевидцев. 

«При этом нововведения не должны стать поводом для необоснованного повышения 
сборов со стороны УК по статьям, не предусмотренным тарифным регулированием. 
Затягивать процесс устранения поломок компания тоже не имеет права», — заключила 
Казанцева. 

Лента.ру 
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6. Разное 
 
Россия вырастила избалованных инфантилов. Придется перевоспитывать 

Недолго музыка играла. Только в понедельник министр энергетики Молдавии Виктор 
Парликов сообщил, что его страна больше не будет закупать газ у "Газпрома", а уже на 
следующий день он же заявил, что речь не идет о полном отказе. Кишинев может вернуться к 
закупкам российского газа при двух — чрезвычайно показательных — условиях: во-первых, 
если ему будет предложена "хорошая цена", а во-вторых, "если эта цена не будет связана с 
какими-то политическими условиями". 

На самом деле стоит поблагодарить главу молдавского Минэнерго, потому что он емко 
и при этом чрезвычайно точно сформулировал коллизию не только вокруг российского газа 
для Молдавии, но и в целом во взаимоотношениях Москвы с постсоветскими государствами. 

Как известно, на протяжении десятилетий отношения России с ближайшими соседями 
определялись концепцией братских народов, в рамках которой наша страна исполняла роль 
старшего брата. Изначально в этой идейно-политической конструкции было много хорошего, 
но она давным-давно выродилась в откровенно уродливую систему, в которой Москва 
оказалась в положении вечно виноватой и вечно обязанной. Виноватой во всех грехах, 
начиная с великодержавного шовинизма и удушающего авторитаризма, не отпускающего и не 
дающего вздохнуть свободным суверенным нациям, и вечно обязанной — поддерживать их, 
субсидировать, снабжать и обеспечивать. 

Если развить метафору про братские народы, то после распада СССР национальные 
республики достигли совершеннолетия и обрели полную дееспособность. Однако 
значительная их часть, отправившись в самостоятельное плавание, продолжила сидеть на 
шее старшего брата, который финансировал их поиск себя, включавший и откровенно 
враждебные ему действия. 

России потребовалось много времени, чтобы сломать — в первую очередь в 
собственных представлениях и практиках — порочную систему. Но в конце концов это 
получилось: отношения с постсоветскими государствами уже практически полностью 
переведены на рельсы прагматичного взаимовыгодного сотрудничества. Где под словом 
"взаимовыгодный" подразумевается, что Москва больше не намерена кормить дармоедов и 
русофобов в ущерб себе. 

А вот с той стороны многие никак не могут перестроиться. Ведь озвученные Виктором 
Парликовым условия — это позиция избалованного инфантила, который уверен, что старшие 
обязаны его кормить-одевать, но не должны с него ничего требовать, потому что он же 
взрослый и имеет право делать все, что заблагорассудится. 

Право-то он, конечно, такое имеет, вот только к этому праву прилагается и обязанность 
себя содержать. А тут проявляется неприятная особенность взрослой жизни: банковская 
карта не пополняется сама собой, продукты в холодильнике не самозарождаются, а 
коммунальные счета продолжают стабильно падать в почтовый ящик. Так что взрослым 
людям приходится порой заниматься тем, что не нравится, работать там, куда взяли, а не где 
хотелось, и довольствоваться той зарплатой, которую платят, хотя мечтается о вдесятеро 
большей. 

В приложении к государствам данные принципы работают многократно жестче. Россия 
своей щедростью и добротой, конечно, избаловала соседей, но им пора все-таки взрослеть и 
нести всю полноту ответственности за свои решения и действия. Москва никому не угрожает, 
ни на кого не давит — она делает прямое и честное предложение. Если оно не устраивает, 
никто не заставляет ту же Молдавию его принимать. Пусть походит по рынку, посмотрит, 
поторгуется — вдруг найдется вариант лучше. 

Правда, для Армении "вариант получше" уже обернулся потерей Карабаха. А уж от 
цены, которую Украина платит Западу в рамках заключенной между ними сделки, и вовсе 
волосы на голове встают дыбом. Но это их суверенное право, даже если оно ведет их к 
гибели. Россия от комплекса старшего брата избавилась и готова предоставить братские 
народы их судьбе. 

РИА Новости 
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Money for nothing and chicks for free не бывает 

Есть законы. Человеческие ещё можно попытаться иногда нарушать (хотя чревато), а 
вот законы природы нарушать нельзя. Что физические, что экономические. Нельзя за один 
день построить завод, сколько бы у вас ни было денег. Нельзя бесконечно без последствий 
печатать деньги, как бы вам этого ни хотелось. 

Поэтому «Ничего не будет, США просто допечатают ещё денег» уже не работает. 
Слишком много денег напечатано, это вылезает боком в виде запредельных процентов по 
долгу (уже больше триллиона в год) и в виде продуктовой инфляции в 40%. И чем дальше 
идти по этому пути, тем хуже будут последствия. 

Всё, республиканцы блокируют дальнейшую работу станка, пытаются сокращать 
расходы – из-за этого и не могут принять бюджет США на следующий год. Дефицит в полтора 
триллиона – это «слегка многовато». Если заливать его напечатанными фантиками – 
инфляция будет ещё больше. Как и долговая нагрузка на бюджет. На эту иглу сесть легко, 
слезть архисложно. Впрочем, как и с любой другой наркоманией. 

Поэтому «Ничего не будет, США продолжат поддерживать украину» тоже не работает. 
Ибо нечем поддерживать, закрома пусты. Почитайте свежие публикации на эту тему в 
"Политико" и "Ассошиэйтед Пресс". 

«ВПК не упустит возможности заработать» ни разу не аргумент. Потому что они не 
могут производить больше, чем производят – мощностей нет. А строить новые заводы никто 
не хочет, потому что это дорого, затратно и неизвестно или отобьётся (да и зачастую 
инженерных кадров не хватает). 

Опять же, для американского ВПК вполне себе будет кормушка и в случае конфликта 
вокруг Тайваня, украина для этого не нужна. 
 Но, самое главное, нельзя произвести больше, чем могут производственные мощности. 
Нельзя произвести больше, чем есть наличного сырья. 

Например, снаряды с обеднённым ураном – это не от хорошей жизни. Это потому что у 
них нет в нужных количествах вольфрама, из которого делают бронебойные снаряды наши. 
Обеднённый уран дороже и токсичнее. Это не «прорывная вундервафля», а оружие отчаяния. 
Аналогично и с запрещёнными кассетными боеприпасами. Они запрещены потому, что их 
применение особенно опасно для мирного населения, а против военных, сидящих в 
укреплениях, они почти бесполезны. И поставляют их американцы, опять же, не для 
эскалации и победы, а ввиду дефицита обычных снарядов. И так во всём. 

Есть ещё электоральные законы. 55% американцев, согласно данных последних 
соцопросов, категорически против продолжения помощи украине. 

Поэтому любой политик (особенно республиканский, но не только), который продолжит 
хрюкать «Stand with Urine», автоматически перечёркивает своё политическое будущее. 
Митт Ромни, который такое делал раньше, рыдая заявил, что на перевыборы не пойдёт (ибо 
бесполезно, всё равно не выберут). 

Так что и через 45 дней чудес, скорее всего, не произойдёт – деньги для украины 
волшебным образом из воздуха не возникнут. Особенно на фоне того, что денег на 
ликвидацию последствий пожаров на Мауи и урагана во Флориде пока так и не нашли. И 
_особенно_ в год перед выборами. 
 Кстати, «Главы МИД ЕС не достигли соглашения о выделении Киеву военной помощи в 
размере €5 млрд в 2024 году»(с)Жопез Борель 

Так что с «Американцы переложили поддержание украины на Европу» тоже не 
прокатило. Вообще, любые конструкции, подразумевающие, что они там умненькие и 
хитренькие, составляющие долгосрочные коварные планы – разваливаются при столкновении 
с реальностью. Всё, англосаксы кончились. Отравить кота – это пик их нынешних 
возможностей. 

Может быть через поколение ситуация изменится. Может быть. А может и не быть. А 
пока прекращайте это вот душнилово про «у них получится». Не получится. 

 Конт 
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7. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 04.10.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 99,27 ▲ 0, 79 

EUR 104,06 ▲ 0, 19 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 
 


